

ES

E-007716/2017

Respuesta de la alta representante y vicepresidenta Mogherini
(22.3.2018)

La Delegación de la UE en Colombia y el Enviado Especial de la UE inciden en la protección de los defensores de los derechos humanos, activistas y líderes comunitarios en reuniones periódicas con las autoridades colombianas.

Con respecto a los trágicos asesinatos acontecidos en Urabá, la Delegación de la UE en Colombia se reunió con los familiares de Mario Castaño, la sociedad civil y los dirigentes de la región. Un funcionario de la UE visitó Apartadó-Riosucio, asistió al funeral de Hermán Bedoya y afirmó claramente ante los medios de comunicación colombianos que estos asesinatos son totalmente inaceptables para la UE.

La EU permanece muy activa en la región de Urabá mediante visitas periódicas, apoyando a la Oficina del Alto Comisionado para los Derechos Humanos (OACDH) allí situada, colaborando en la reubicación de líderes reclamantes de tierras individuales en situaciones de riesgo y a través de un proyecto de la UE para ayudar a los defensores de los derechos humanos de la zona. La Delegación de la UE también ha expuesto la cuestión de Urabá al vicepresidente Naranjo. Los continuos asesinatos nos producen una máxima preocupación, y continuaremos haciendo todo lo que esté en nuestras manos al respecto.

En el apartado 3.4. del Acuerdo, la UE declara estar preparada para apoyar a la nueva Unidad Especial de Investigación de la Fiscalía para el desmantelamiento de la delincuencia organizada y la protección de los defensores de los derechos humanos. Financiamos a la OACDH de Colombia y a la Oficina del Defensor del Pueblo para reforzar la capacidad de vigilancia de los derechos humanos, también en lo que respecta a los defensores de los derechos humanos y líderes sociales. La UE debate regularmente con funcionarios del gobierno y del ejército la situación de seguridad, las actividades de los grupos armados ilegales y sus repercusiones para los defensores de los derechos humanos.